

1. Einleitung.....	2
2. Call for Application	4
2.1 Stipendien und Stellenangebote	4
2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops	4
2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches	5
3 Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres	5
3.1 Veranstaltungen	5
3.2 Sonstiges.....	6
4. Publikationen.....	6
5. Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion	7

1. Einleitung

[English version below]

Liebe Mitglieder der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS,

Liebe Abonnent:innen des Newsletters,

in dieser Ausgabe möchten wir Sie noch einmal auf die aktuelle Ausschreibung für den Förderpreis für Dissertationen der Sektion aufmerksam machen. Er wird alle zwei Jahre verliehen, das nächste Mal im Frühjahr 2025. Das Preisgeld beträgt 1000 Euro. Einreichungen sind bis zum 31.10.2024 möglich. Weitere Informationen finden Sie in der [Ausschreibung](#).

Vom 23. bis 25. September 2024 findet in Osnabrück die DGS-Sektionenkonferenz zum Thema „Klassen, Klassifikationen, Klassifizierungen“ statt. Gemeinsam mit den DGS Sektionen Frauen- und Geschlechterforschung, Biografieforschung und Soziologiegeschichte beteiligen wir uns mit zwei Panels zum Thema "Intersektionale Analysen – zwischen kategorialen und prozessualen Ungleichheiten und ihren Interdependenzen unter Berücksichtigung von Geschlecht". Einen Link zum Programm der Tagung finden Sie [hier](#).

Wie immer finden Sie in dieser Rundmail aktuelle Informationen und Hinweise auf Stellenausschreibungen und Fellowships, Calls for Papers, Tagungen und Neuerscheinungen. Bitte beachten Sie auch die jeweiligen, z.T. bereits unmittelbar ablaufenden, Fristen.

Leider wird der Newsletter seit einiger Zeit von vielen Spamfilter der Universitäten abgefangen. Sie finden unseren aktuellen und die vergangenen Newsletter auch immer auf unserer [Website](#), falls sie die monatlichen Rundmails nicht erhalten sollten. Wir bitten diesen Umstand zu entschuldigen

Mit herzlichen Grüßen

Catharina Peeck-Ho

Sprecherin der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS

PS: Wenn Sie Materialien für den Newsletter einreichen wollen, schicken Sie diese bitte direkt (mit Link zu einer Website, wenn vorhanden) an sektionmuem@gmx.de. An diese Adresse können Sie auch Kommentare, Anregungen und Hinweise zur Webseite übermitteln. Hinweise auf Termine und Deadlines müssen spätestens eine Woche vor Fälligkeit eingehen.

1 Foreword

Dear members of the Migration and Ethnic Minorities Section of the GSA,

Dear Newsletter Subscribers,

In this issue, we would like to draw your attention to the Dissertation Award. It is awarded every two years by the Section. The prize money is 1000 Euros. The next award ceremony will take place in spring 2025, and the deadline for submissions is October 31, 2024. More information can be found [here](#).

The GSA Section Conference will be held in Osnabrück, Germany, September 23-25, 2024. This year's theme is "Classes, Classifications, Classifying, ". Together with the GSA sections Women's and Gender Studies, Biographical Research and History of Sociology, we are participating with two panels on the topic "Intersectional analyses - between categorical and processual inequalities and their interdependencies with consideration of gender". These will take place on Tuesday afternoon and Wednesday morning. The conference program is available at the following [link](#).

As always, this newsletter will keep you up to date on job opportunities and fellowships, calls for papers, conferences, and new publications. Please also note the deadlines, some of which have already passed.

Unfortunately, the newsletter has recently been intercepted by many university spam filters. If you do not receive the monthly newsletter, you can still find our current and past newsletters on our website. We apologize for the inconvenience.

With best regards

Catharina Peeck-Ho

Spokesperson of the GSA Migration and Ethnic Minorities Section

PS: If you want to submit materials for the newsletter, please send them directly (preferably with a link to the website) to: sektionmuem@gmx.de. You can also send comments, suggestions and information about the website to this address. Notices of dates and deadlines must be received no later than one week before the due date.

2. Call for Application

2.1 Stipendien und Stellenangebote

[Praktikant*in \(3 Monate\) – Mediendienst Integration](#)

Bewerbungsfrist: 16.08.2024

[PhD Student \(m/f/d\) - ERC Starting Grant Project "Mixed \(ar\)rivals: Perceptions of threat, inequality, and the risk of violence between different \(forced\) migrant groups in North Africa", The Department for Migration and Globalisation at the University for Continuing Education in Krems, Austria](#)

Bewerbungsfrist: 01.09.2024

[Research Assistant \(m/f/d\) - ERC Starting Grant Project "Mixed \(ar\)rivals: Perceptions of threat, inequality, and the risk of violence between different \(forced\) migrant groups in North Africa", The Department for Migration and Globalisation at the University for Continuing Education in Krems, Austria](#)

Bewerbungsfrist: 01.09.2024

[Posdoc \(m/w/d, 3 Jahre\) im DFG-Projekt "Sozialer Aufstieg oder Statuserhalt? Statusstreben und Bildungsentscheidungen nach sozialer Herkunft und Migrationshintergrund", Universität Frankfurt](#)

Bewerbungsfrist: 16.09.2024

[Posdoc \(m/f/d\) - Project on The Ethics of Migration Policy Dilemmas, Department for Migration and Globalisation, University Krems](#)

Bewerbungsfrist: 30.09.2024

[John F. Kennedy Memorial Fellowship, The Minda de Gunzburg Center for European Studies \(CES\) at Harvard University](#)

Bewerbungsfrist: 11.11.2024

2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops

[CfP: 10. Fachtagung der deutschen Nachwuchsgesellschaft für Politik und Sozialwissenschaften „Gesellschaft\(en\) im Wandel“, 25.-27. Oktober 2024, Universität Leipzig](#)

Einreichungsfrist: 16.08.2024

[Workshop "Zeiten der Digitalisierung/Digitalisierte Zeiten?" des AK Digitalisierung als Herausforderung für die soziologische Theorie der DGS Sektion soziologische Theorie, 28.-29.11.2024, HIIG Berlin](#)

Einreichungsfrist: 18.08.2024

[Meet the Data Workshop, September 25, 2024, Mannheim Centre for European Social Research \(MZES\) in Mannheim, Germany](#)

Anmeldefrist: 31.08.2024

[Course on Migration and Intersectional Perspectives, Graduate School in Migration and Integration Online & University of Gothenburg, Sweden, October 1 - November 1, 2024](#)

Anmeldefrist: 07.08.2024

[2025 IMISCOE Spring Conference „The Regularity of Irregularity: Rethinking Migration Paradigms“, 17-19 March 2025, University for Continuing Education Krems, Austria](#)

Einreichungsfrist: 06.09.2024

[22nd IMISCOE Annual Conference „Decentering Migration Studies“, 1st–4th July 2025, Paris–Aubervilliers and online](#)

Einreichungsfrist: 23.09.2024

[6th Conference of the ESREA Migration, Transnationalism and Racisms Network will take place from May 22-23, 2025 in Graz, Austria](#)

Einreichungsfrist: 15.11.2024

2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches

3. Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres

3.1 Veranstaltung

[MeDiMi-Veranstaltung "Human Rights in Migration Societies"](#)

18.-20.09.2024, Gießen

[Tagung des Netzwerks für empirisch-analytische Sozialforschung zu Muslim:innen \(NAFS\)](#)

16. und 17. September 2024 an der Humboldt-Universität zu Berlin

[5. Konferenz des Netzwerks Fluchtforschung "Regionale und lokale Antworten auf globale Fluchtbewegungen: Kontexte, Herausforderungen, Lösungen"](#)

16.-18. September 2024, Universität Bonn

[Panels "Intersektionale Analysen – zwischen kategorialen und prozessualen Ungleichheiten und ihren Interdependenzen unter Berücksichtigung von Geschlecht" der Sektionen Migrationssoziologie und ethnische Minderheiten, Frauen- und Geschlechterforschung, Biografieforschung und Soziologiegeschichte auf der DGS Konferenz 2024](#)

24. & 25. September 2024, Universität Osnabrück

[29th DVPW Convention "Politics in times of Polycrisis"](#)

September 24 – 27, 2024, Georg-August-Universität Göttingen

[Final conference of the international research project „Enacting Citizenship and Solidarity in Europe “From Below”: Local Initiatives, Intersectional Strategies, and Transnational Networks \[ECSEuro\]](#)

10.-11. Oktober 2024, Universität Hamburg

[Tagung "Minderheiten und ‚Kultur‘ zwischen Stadt und Land - Kleinstädte als Ort aktueller kultur\(erbe\)politischer Aushandlungen"](#)

10.-11. Oktober 2024, Universität Hannover

3.2 Sonstiges

[Einreichungsfrist für den Preis für herausragende Abschlussarbeiten der DGS verlängert](#)

4. Publikationen

Aulenbacher, B., Schwiter, K., Palenga-Möllenbeck, E., & Lutz, H. (2024). Home Care for Sale: The Transnational Brokering of Senior Care in Europe.

Carlson, S., & Barglowski, K. (2024). Theorizing transnational class formation: Novel approaches to the study of transnational inequalities and class-making. *Global Networks*: e12491.
<https://doi.org/10.1111/glob.12491>

Carlson, S., & Barglowski, K. (eds.) (2024). Transnational class formation: Identities, practices and symbolic classifications. Special theme. *Global Networks* 24 (3).
<https://onlinelibrary.wiley.com/toc/14710374/2024/24/3>

Stache, R. (2024). Auswirkungen einer Duldung auf Lebenssituation und Lebenszufriedenheit (Kurzanalyse 03 | 2024). Nürnberg. Bundesamt für Migration und Flüchtlinge.
<https://doi.org/10.48570/bamf.fz.ka.03/2024.d.2024.duldung.1.0>

5 Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion

Die Homepage der Sektion finden Sie hier:

<https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/willkommen>

Bitte beachten Sie folgende wichtige Hinweise zum Newsletter und zur Sektionsmitgliedschaft:

Bezüglich Ihres Abonnements des Newsletters (Anmeldung; Adressänderungen; Abmeldung) nutzen Sie bitte direkt selbst folgende Adresse:

http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration

Dort können Sie Ihre Angaben selbst verwalten.

Die Mitgliedschaft in der Sektion steht übrigens allen Personen offen, die das Ziel der Förderung des aktiven wissenschaftlichen Austauschs über Migrationsfragen unterstützen. Der Sektionsvorstand freut sich über neue Mitglieder. Mit der Jahresgebühr ermöglichen die Sektionsmitglieder die Erstellung des monatlich erscheinenden Newsletters und die Organisation von Sektionsveranstaltungen. Die Sektionsmitglieder bestimmen bei den jährlichen Mitgliederversammlungen und durch Beteiligung an der Wahl des Vorstands über das Profil der Vorstands- und der Sektionstätigkeit mit. Die Informationen zur Beantragung der Mitgliedschaft finden Sie auf der Website der Sektion: [Mitglied werden](#). Fragen zur Mitgliedschaft in der Sektion und zur Beitragszahlung richten Sie bitte direkt an Eva Bahl: ebahl@uni-goettingen.de

Eine Bitte an alle Mitglieder der Sektion: Auf unserer Webseite weisen wir unter der Rubrik <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder> auf neue Publikationen von Mitgliedern hin. Dabei benötigen wir weiterhin Ihre Mithilfe. Bitte schicken Sie die bibliografischen Angaben zu drei Ihrer Veröffentlichungen seit 2015, die Sie dort berücksichtigt haben wollen, an Alina Anna Meyer unter Sektionmuem@gmx.de

Für die Erstellung des Newsletters und die Betreuung der Webseite der Sektion ist Alina Anna Meyer, Studentin im B.A. Sozialwissenschaften an der Carl von Ossietzky Universität Oldenburg (E-Mail-Adresse für die Sektion: Sektionmuem@gmx.de), zuständig. Besten Dank für die aktuelle Zusammenstellung des Newsletters und die kontinuierliche Erneuerung der Webseite!

Anregungen zur Sektionsarbeit bitte an folgende Adresse: catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de

5. General information about the newsletter and the section

The homepage of the section can be found here: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-Minderheiten/welcome>

Please note the following important information about the newsletter and section membership: Regarding your subscription to the newsletter (registration; change of address; cancellation) please use the following address directly:

http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration

There you can manage your information yourself. Membership in the section is open to all people who support the goal of promoting active scientific exchange on migration issues. The board welcomes new members. With the annual fee, the section members enable the publication of the monthly newsletter and the organization of section events. The section members help determine the profile of the board and section activities at the annual general meetings and by participating in the election of the board.

Information on how to apply for membership can be found on the Section's website: [Become a Member](#). Questions about membership in the section and the payment of contributions should be directed to Eva Bahl: ebahl@uni-goettingen.de

A request to all members of the section: On our website we refer to new publications under the heading: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder>. We still need your help. Please send the bibliographical information on three of your publications since 2015 that you would like included there to Alina Anna Meyer at Sektionmuem@gmx.de.

Alina Anna Meyer, student in the B.A. Social Science at the Carl von Ossietzky University Oldenburg (e-mail address for the section: Sektionmuem@gmx.de), is responsible for the compilation of the newsletter and the maintenance of the section's website. Many thanks for the up-to-date compilation of the newsletter and the continuous renewal of the website!

Please send suggestions for section work to the following address: catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de